

## SITZUNGSVORLAGE

Gremium **Gemeinderat**  
öffentlich am 01.10.2018

Drucksache Nr. **2018/149**  
Federführung Hauptamt  
Sachbearbeiter Hermann Weinschenk  
Stand 18.06.2018  
Aktenzeichen 022.21  
Mitwirkung

## Einführung digitale Gremienarbeit im Gemeinderat ab September 2019

### Beschlussvorschlag

Die digitale Gremienarbeit im Gemeinderat wird zum September 2019 durch Nutzung der Anwendungssoftware (App) „Mandatos“ der Firma Somacos eingeführt. Alle Gemeinderäte erhalten einen einmaligen Zuschuss in Höhe von 500 Euro für die Beschaffung eines iPads sowie einer Powerbank. Die Zusendung von Sitzungsunterlagen in Papierform entfällt ab Herbst 2019.

### Sachdarstellung

Im September 2014 wurde dem Gemeinderat die Möglichkeit einer Umstellung auf papierlose Gremienarbeit vorgestellt. Einige Gemeinderäte nutzen die APP seither bereits testweise.

Mittlerweile ist die Digitalisierung insgesamt weiter fortgeschritten und viele Kommunen haben auf digitale Endgeräte umgestellt bzw. beabsichtigen dies nach den Kommunalwahlen 2019. Dem möchte sich die Stadt Wangen im Herbst 2019 anschließen, zumal die Technik inzwischen so weit fortgeschritten ist, dass diese Vorgehensweise empfohlen werden kann.

Die Verwaltung arbeitet seit Mai 2010 mit dem Sitzungsdienstprogramm „Session“ der Firma Somacos. Dieses Programm bietet durch die App „Mandatos“ die Möglichkeit, digital zu arbeiten. Verschiedene Kommunen im Landkreis Ravensburg sowie der Landkreis selbst arbeiten mit Session und nutzen teilweise auch schon „Mandatos“. Voraussetzung für „Mandatos“ ist das iPad der Firma Apple. Die Verwaltung schlägt deshalb vor, einen einmaligen Zuschuss in Höhe von 500 Euro für den Kauf eines iPads sowie einer Powerbank zu gewähren. (Da der Sitzungssaal nicht an jedem Platz über eine Steckdose verfügt, bietet eine Powerbank die Möglichkeit, die Stromversorgung auch während der Sitzung sicherzustellen).

Die Verwaltung schlägt vor, „Mandatos“ nach der Kommunalwahl im September 2019 einzuführen. Nach einer Übergangsphase von ca. vier Sitzungen, in denen noch Papierunterlagen zugestellt werden, soll der Komplettumstieg auf die App erfolgen.

Beratungsunterlagen in Papierform (Einladungen, Sitzungsvorlagen, usw.) die nicht mehr benötigt werden können bei Frau Frick, Hauptamt, zur Vernichtung unter Berücksichtigung des Datenschutzes abgegeben werden.

### **Finanzielle Auswirkungen**

Bei einem Zuschuss von 500 Euro und derzeit 36 Gemeinderäten ergibt sich ein Betrag von 18.000 Euro. Die erforderlichen Finanzmittel sind im Haushalt 2019 angemeldet.

### **Anlagen**

--